
 

 
 

 
 

FEDERATION FRANCAISE D’ETUDES ET DE SPORTS 
SOUS-MARINS 

 

ASSEMBLEES GENERALES des 7 et 8 décembre 2024 
à ANTIBES 

  
L’An Deux Mille Vingt Quatre, le 7 décembre, à 14 h 00, les membres de la F.F.E.S.S.M. se sont réunis en assemblées 
générales ordinaire et élective sur convocation, conformément à l’article 12.2.1 des Statuts, au Palais des Congrès 
de Antibes. 
 
Il est établi une feuille de présence, en entrant en séance. 
 
La séance est ouverte à 14 h 00 par le Président. 
 

 

Tous les documents prévus par le règlement intérieur ont été tenus à la disposition des membres de la Fédération 
dans les délais et suivant les modalités prescrites par l’article 12.2.9. desdits statuts. 
 
Le samedi matin :  
Présentation d’un théâtre stand up « Le monde du silence gueule », 
puis deux tables rondes d’1h15 chacune avec des intervenants experts extérieurs : « FFESSM, un engagement pour 
la Nature » et « Un état de la décompression ». 
 

 

 
*************** 

Ordre du jour 
Assemblée Générale Ordinaire 

 
Rapport du Président :  

1ère Résolution : Rapport du Président 
 

Rapport du Secrétaire Général :  
2ème Résolution : Rapport du Secrétaire Général 

 

Rapport du Trésorier Général : 
3ème Résolution : Approbation du rapport du Trésorier Général 

- Intervention du Commissaire aux comptes, lecture de ses rapports. 
4ème Résolution : Approbation des comptes de l’exercice 2023/2024. 
5ème Résolution : Affectation du résultat de l’exercice 2023/2024. 
6ème Résolution : Quitus pour l’ensemble de la gestion. 
7ème Résolution : Budget prévisionnel 2024/2025. 
 

8ème Résolution : Adoption des modifications du Règlement Intérieur FFESSM 
 
9ème Résolution : Candidature au Conseil des Sages : Georges LIVET 
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Rapport des Commissions Nationales : 
 

Nage avec palmes, Hockey subaquatique, Archéologie Subaquatique, Archéologie Subaquatique, Nage ne Eau Vive, 
Plongée Souterraine, Technique, Médicale et Prévention, Orientation Subaquatique, Apnée, Plongée Sportive en 
Piscine, Biologie et environnement, Tir sur Cible subaquatique, Pêche sous-marine, Photo vidéo, Juridique. 
Rapports des référents Handisub, Sport Santé, Jeunes, Randosub. 

 
*************** 

2ème  PARTIE : PRESENTATION DES CANDIDATS POUR L’OLYMPIADE 
2025-2028 

 
* Présentation de la liste candidate au CDN pour la mandature 2025-2028 (le Président candidat et la liste candidate). 
(Participent à ce vote, clubs associatifs et SCA). 
 
* Présentation des élus aux postes réservés CDN (Sportifs de haut niveau, juges-arbitres et entraîneurs) 
 
* Présentation des candidats au poste de Représentants des SCA au CDN pour la mandature 2025-2028 (1 homme et 
1 femme) 
(Ne participent au vote que les représentants des structures commerciales agréées). 
 
 

*************** 
 
 

Ouverture de l’Assemblée Générale Ordinaire 
 

Ouverture de l’Assemblée Générale par le Président Frédéric DI MEGLIO, remerciements au CODEP 06. 
 
Intervention de Monsieur Audouin RAMBAUD Adjoint au Maire délégué au tourisme représentant le Maire 
d’Antibes. 
 
Intervention de Monsieur Philippe MANASSERO Président du CDOS 06 représentant Mr David LAPARTIENT 
Président du CNOSF. 
 
Intervention de Monsieur Roland BLANC ancien Président de la FFESSM. 
 
Intervention de la Présidente de la CMAS, Mme Anna ARZHANOVA assistée par Madame Camille HEITZ. 
 

 
**************** 

Rapport du Président :  
 

1ère Résolution : Rapport du Président. 
- Mr. Frédéric DI MEGLIO présente son rapport    – 

 
     Aucune observation n’est faite.  

 

 
**************** 

 

Rapport du Secrétaire Général :  
 

2ème Résolution : Rapport du Secrétaire Général. 
 

- Mr. Jean Louis FERRETTI présente son rapport – 
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Question de Guy OCCIPINTI : Concernant la communication externe en particulier dans les grands médias comment 
ça se passe ? Ces 2 dernières années le hockey a réalisé deux exploits, l’année dernière 4 équipes engagées les 4 
équipes en finale, avec leurs résultats rien n’est passé dans les médias.  
 
Réponse : Il y a des médiatisations qui se font, par exemple au Salon de la Plongée le magazine l’Équipe va faire un 
numéro spécial sur la plongée où on parle de la FFESSM. Il y a eu une médiatisation sur le championnat du monde 
de NAP qui a marché. Mais certaines fois nos sujets n’intéressent pas surtout pendant les JO, car ce qui intéresse 
les médias c’est l’olympisme. Peut-être que si on organise un championnat du monde de Hockey nous aurons peut-
être la médiatisation. 
  

Aucune autre observation n’est faite.  
 

Rapport du Trésorier Général : 
 

- présentation est faite du rapport du trésorier général, Emmanuel SERVAL,  
Le trésorier général, Emmanuel SERVAL, aborde les comptes généraux et la trésorière adjointe, Valérie FELIX, les 
comptes des commissions nationales. 

 
- présentation est faite du rapport du commissaire aux comptes (contrôle des comptes annuels de 

l’association, vérifications spécifiques et informations).  
- présentation est faite du rapport spécial du commissaire aux comptes (sur les conventions 

réglementées dans les associations en vidéo). 
 

Acte est pris de la présentation des rapports  
de Mr le Commissaire aux comptes. 

 
3ème Résolution : Approbation du rapport du Trésorier Général. 

 
     Aucune observation n’est faite.  

 
4ème Résolution : Approbation des comptes de l’exercice 2023/2024. 
 

     Aucune observation n’est faite.  
 

**************** 
 

5ème Résolution : Affectation du résultat de l’exercice 2023/2024 
 

Aucune autre observation n’est faite. 
 

***************** 
 

6ème Résolution : Quitus pour l’ensemble de la gestion. 
 

Aucune observation n’est faite.  
 
  

***************** 
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Présentation du budget prévisionnel. 
 
7ème Résolution : Budget prévisionnel 2024/2025. 
 

Aucune autre observation n’est faite.  
 

***************** 
 
8ème Résolution : Adoption des modifications du Règlement Intérieur FFESSM 
 

Aucune autre observation n’est faite.  
 
 
Question : Pierre TRAPE, en ce qui concerne les clubs de la défense. Ils seront toujours comptabilisés dans les 
départements ? 
Réponse : C’est à l’étude, pas de réponse pour le moment. 
 

***************** 
 
9ème Résolution : Candidature au Conseil des sages : Georges LIVET. 
 
Présentation par Guy ZONBERG – 2ème parrain René CAVALLO. 
 

Intervention des référents : 

- Handisub : Présenté par Yann STREBLER 

- Sport Santé : Point de Bernard SCHITTLY. 

- Jeunes : Point d’Emmanuel SERVAL. 

- Randosub : Point d’Emmanuel SERVAL. 

 
****************** 

Représentants du CNAS : Tirage au sort  
 
2 présidents de Comités Régionaux et 2 Présidents de Comités Départementaux. 
 
Résultats :  
Présidents de Comités Régionaux : 

- Nicole BOULAY Occitanie 

- Laurent JUMELLE Hauts de France 

Présidents de Comités Départementaux : 
- Frédéric BERNARD CODEP Gironde 

- Julie JAKERCANER CODEP Seine et Marne 

 

****************** 
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Rapport des commissions nationales et présentation des nouveaux Présidents : 
 
- Nage avec Palmes : Présentation du Rapport par David CARTRON Président sortant. 
Nouveau Président Mr Antoine FAUVEAU 
Remise d’un Trophée à Claude PHILIPPE pour le remercier pour son dévouement lors des championnats du monde 
de Nage avec Palmes. 

 
- Hockey subaquatique : Présentation du Rapport par Dominique RUAUX Président sortant. 
Nouveau Président réélu Mr Dominique RUAUX 
 

Présentation des candidats pour l’olympiade 2025-2028 
 
* Présentation de la liste candidate au CDN pour la mandature 2025-2028 (le Président candidat et la liste candidate). 
(Participent à ce vote, clubs associatifs et SCA) :  

1) Candidat à la présidence :  M Frédéric DI MEGLIO   (région Sud) 
2) M Bernard SCHITTLY (région Grand Est) 
3) M Emmanuel SERVAL (région Occitanie) 
4) Mme Valérie FELIX (région Centre) 
5) M Jean Lou FERRETTI (région Sud) 
6) Mme Stéphanie PENVEN (région Corse) 
7) Mme Myriam ZIANE (région Bourgogne Franche Comté) 
8) M Patrick LAMERAT (région Ile de France) 
9) Mme Chantal MARGOUET (région Corse) 
10) Mme Anne CORBE (région Bretagne Pays de Loire) 
11) M Vincent MARAN (région AURA) 
12) Mme Céline HECQUET (région Ile de France) 
13) M Yvon ROPERT (région Bretagne Pays de Loire) 
14) Mme Isabelle MATYKOWSKI (région Hauts de France) 
15) M Joel LEBRET (région Normandie) 
16) M Sébastien ALLEGRE (région Nlle Aquitaine) 
17) Mme Valérie HEIDT (région Grand Est) 
18) Mme Julie PISTOLET (région AURA) 
19) M Samuel MATHIS (région Occitanie) 
20) Mme Justine DUPRAT (région Nlle Aquitaine) 

 
* Présentation des élus aux postes réservés CDN (Sportifs de haut niveau, juges-arbitres et entraîneurs) : 

- Commission des sportifs de Haut-Niveau : Béatrice ROUVIER, Hugo MEYER 
- Collège des Juges et Arbitres : Claude PHILIPPE 
- Collège des Entraîneurs Nationaux : Sarah CUVELIER 

 
* Présentation des candidats au poste de Représentants des SCA au CDN pour la mandature 2025-2028 (1 homme et 
1 femme) 
(Ne participent au vote que les représentants des structures commerciales agréées) :  

- Claire SWOBODA 
- Eric DELMAS 

 
*********************** 

 
Suspension de séance à 18h30 : Remise des médailles FFESSM. 
 

- Médaille d’Or pour Daniel MERCIER médaille décernée en 1971, et remise par Mr Frédéric DI MEGLIO. 
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- Médaille d’Or pour Olivier LAURIN demandée par le Comité Régional Nouvelle Aquitaine, et remise par Mr 
Sébastien ALLEGRE. 

- Médaille d’Or pour Jean BAQUIE demandée par le Comité Régional Nouvelle Aquitaine, et remise par Mr 
Sébastien ALLEGRE. 

- Médaille d’Or pour Nicole BOULAY demandée par le Comité Régional Occitanie, et remise par Mr Jean-
Pierre MONTSENY. 

- Médaille d’Or pour Pascal ENJALBERT demandée par le Comité Régional Occitanie, et remise par Mr Nicole 
BOULAY. 

- Médaille d’Or pour Sandrine SAUGE-MERLE demandée par la Commission Nationale Biologie et 
Environnement, et remise par Mr Jacques DUMAS. 

- Médaille d’Or pour Frédéric ANDRÉ demandée par la Commission Nationale Biologie et Environnement, et 
remise par Mr Jacques DUMAS. 

- Médaille d’Or pour Patricia ADELINE demandée par le Comité Régional Sud, et remise par Mrs Jean Lou 
FERRETTI et Guillaume CHEMIN. 

- Médaille d’Or pour Valérie HEIDT demandée par le Comité Régional Grand Est, et remise par Mr Bernard 
SCHITTLY. 

- Médaille d’Or pour Annabelle BLANCHARD demandée par la Jean Louis BLANCHARD, et remise par Mr Jo 
VRIJENS. 

- Médaille d’Or pour Patrick DUPRAT demandée et remise par le Président Frédéric DI MEGLIO. 
- Médaille d’Or pour Thierry BERTRAND demandée et remise par le Président Frédéric DI MEGLIO. 

 
 

*********************** 
 

- Reprise des travaux le 8 décembre 2024 à 9 h 00 - 
 
Suite des rapports des commissions nationales : 
 
- Archéologie subaquatique :  Présentation du rapport par Hervé ALFONSI Président sortant 
Nouveau Président réélu Mr Hervé ALFONSI 

 
- Nage en Eau Vive : Présentation du rapport par Patrick DUPRAT Président sortant 
Nouvelle Présidente Mme Françoise GRAND 

 
- Plongée Souterraine : Présentation du rapport par Daniel MEYNOL en l’absence de Jean Michel FERRANDEZ  
Nouveau Président Mr Daniel MEYNOL 

 
- Technique : Présentation du rapport par Grégory POIRIER Président sortant 
Nouveau Président réélu Mr Grégory POIRIER 

 
 

*********************** 
Résultats de l’assemblée générale ordinaire (A.G.O.)  

 
Quorum :   Nombre de voix de la fédération 5 563 voix 
   Nombre de clubs de la fédération 2 057 

Nombre de SCA 431 
   Total structures : 2488 structures 
 
Nombre de votants 1253 / 2 165 soit 57,88 % 
Nombre de voix : 3 466 / 5 423 soit 63,91 % 
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Le quorum de 20 % des voix totales de la Fédération est atteint. 
 
Résolution 1 :  Rapport du Président 

Pour :  99,13 % - 3 311 voix  Contre : 0,87 % - 29 voix 
 

L’assemblée adopte à la majorité le rapport du Président 
 
Résolution 2 :  Rapport du Secrétaire Général 

Pour : 99,46  % - 3 344 voix  Contre : 0,54 % -18  voix 
 

L’assemblée adopte à la majorité le rapport du Secrétaire Général 
 
Résolution 3 :  Rapport du Trésorier Général 

Pour :  99,05 % - 3 240 voix  Contre : 0,95 % - 31 voix 
 

L’assemblée adopte à la majorité le rapport du Trésorier Général 
 

Résolution 4 :  Approbation des comptes 
Pour : 98,89  % - 3 198 voix  Contre : 1,11 % - 36 voix 

 
L’assemblée adopte à la majorité les comptes de la FFESSM 

 
Résolution 5 :  Affectation du résultat 

Pour :  99,07 % - 3 197 voix  Contre : 0,93 % - 30 voix 
 

L’assemblée adopte à la majorité le résultat de la FFESSM 
 
Résolution 6 :  Quitus pour l’ensemble de la gestion 

Pour : 98,89  % - 3 196 voix  Contre : 1,11 % - 36 voix 
 

L’assemblée donne quitus pour l’ensemble de la gestion à la majorité 
 

Résolution 7 :  Approbation du budget prévisionnel 2024/2025 
Pour : 98,85  % - 3 175 voix  Contre : 1,15 % - 37 voix 

 
L’assemblée adopte à la majorité le budget prévisionnel 2024/2025 

 
Résolution 8 :  Adoption des modifications du Règlement Intérieur FFESSM 

Pour : 99,05  % - 3 223 voix  Contre : 0,95 % - 31 voix 
 

L’assemblée adopte à la majorité le Règlement intérieur de la FFESSM 
 
Résolution 9 :  Nomination de Georges LIVET au Conseil des Sages  

Pour :  98,81 % - 3 072 voix  Contre : 1,19 % - 37 voix 
 

L’assemblée adopte à la majorité la candidature de Mr Georges LIVET au Conseil des Sages 
 

 
************* 

 
 
 
 



 

 

8/9 

 
Résultats de l’assemblée générale élective  

 
Liste Frédéric DI MEGLIO : 

 
Pour : 97,67  % - 3 147 voix  Contre : 2,33 % - 75 voix 

 
Représentants des SCA : 
 
Claire SWOBODA :  

Pour :  90,05 % - 181/225 voix  Contre : 9,95 % - 20/225 voix 
 
Eric DELMAS : 

Pour : 97,13  % - 203/225 voix  Contre : 2,87 % - 6/225 voix 
 
Représentants du Bureau des Juges/Arbitres et Entraîneurs Nationaux au CDN : 
 
Élection représentants Collège des Entraîneurs Nationaux au CDN : 
 
Sarah CUVELIER (Hockey Sub) 100 % des voix 
 
Élection représentants Collège des Juges/Arbitres au CDN : 
 
Eric COROMPT 20 % 
Claude PHILIPPE 80 % Elu 
 
Élection représentants de la Commission des Sportifs de Haut Niveau au CDN : 
 
Béatrice ROUVIER (Apnée) 100% des voix 
Hugo MEYER (Nage avec Palmes) 100 % des voix 

 
************* 

 
Suite des rapports des commissions nationales : 
 
 
- Médicale et Prévention : Présentation par Bruno GRANDJEAN. 
 
Questions :  
Thiery BERTRAND - Apnée : Concernant l’oxygène de récup cela concerne que 2 ou 3 athlètes de haut niveau. Si 
cet oxygène est autorisé en compet quid des compétitions en piscine ? Le synopsis uniquement pour mettre à jour 
notre règlement de compétition.  
Réponse : Concernant la 2ème observation vous êtes maître de votre règlement intérieur. Concernant l’O2 de récup, 
l’inhalation de l’O2 n’est pas une forme de dopage. Rien n’interdit un athlète de prendre de l’O2 à part dans le 
règlement. 
 
Jean Pierre DRON Les Bull’eau Nantais : Il est compliqué aujourd’hui d’avoir un certificat médical par un médecin 
généraliste. Ils n’ont pas les compétences, et les médecins fédéraux il y a de l’attente. Il faudrait une formation des 
médecins généraux.  
Réponse : Pour des raisons politiques cette contrainte du médecin fédéral a sauté. Il faut remotiver les médecins 
fédéraux. Il faut au niveau des clubs inciter les membres à aller voir des médecins compétents.  
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Jean Paul MARTEAU : Problème de médecin généraliste, il y a un travail très important des licenciés et des clubs, 
car certains médecins ont peur de délivrer ces certificats. Travail de la commission médicale et des plongeurs et des 
clubs. 
 
Bruno GRANDJEAN est le nouveau Médecin Fédéral National. 
La commission Médicale Nationale n’ayant pas eu de candidat, le Médecin Fédéral National prendra l’intérim de la 
commission Médicale Nationale. 
 
- Orientation subaquatique : Président du rapport par Serge ZAEPFEL Président sortant 
Nouveau Président Mr Laurent RIEFFEL 

 
- Apnée : Présentation du rapport par Thiery BERTRAND président sortant 
Nouvelle Présidente Mme Laetitia MINIER 

 
- Plongée sportive en piscine : Présentation du rapport par Olivier TIBERGHIEN 
Nouveau Président et réélu Mr Olivier TIBERGHIEN 

 
- Biologie et Environnement : Présentation du rapport par Jacques DUMAS Président sortant 
Nouvelle Présidente Mme Sandrine SAUGE-MERLE 

 
- Tir sur Cible subaquatique : Présentation du rapport par Christophe MARTINEL 
Nouveau Président réélu Mr Christophe MARTINEL 

 
- Pêche sous-marine : Présentation du rapport par Joël BRECHAIRE Président sortant 
Nouveau Président Mr Vincent RAVEL 

 
- Photo-Vidéo : Présentation du rapport par Patrick RAGOT Président sortant 
Nouveau Président Mme Pascale CÈTRE 

 
- Juridique : Présentation du rapport par Tony MERLE Président sortant 
Nouveau Président Jérôme CARRIÈRE 

 
Question : Hervé ALFONSI remercie à titre personnel, au titre du CODEP et de la commission nationale Tony pour 
son aide. 

 
 
Remerciements à toutes les commissions pour leur présentation de rapport. 
Remerciements à tous les bénévoles pour l’excellence de l’organisation de l’AG. Passage du flambeau de l’AG 
d’Antibes à la future AG d’Annecy pour 2024. 
 

*********************** 
- L’assemblée générale est levée à 11 h 45 -  

 
De tout ce que dessus, il a été dressé le présent procès-verbal qui, après lecture, a été signé par les 

membres suivants du bureau. 
 
Fait à Marseille, le 8 décembre 2024 
 
    Frédéric DI MEGLIO          Jean Louis FERRETTI 
      Président FFESSM     Secrétaire Général FFESSM 

                          


